

EL CISMA PERIODÍSTICO

Derivaciones de la cena de "El Nido,"

En la ya tan famosa cena de «El Nido» en la que «El Liberal» fué estrechado por sus queridos colegas «La Verdad» y «El Tiempo», periódicos que representan un caciquismo de Solana, y otro sellar preparado a resurgir en el momento propicio, quedó sellado, quizá, el pacto de «no agresión», una «entente cordiale», y decretada indudablemente la muerte de LEVANTE AGRARIO por el procedimiento del vacío.

Asombra pensar que «El Liberal» se preste a contribuir a nuestra supresión, a esa proyectada supresión para regocijo de la turba derechista. Esa «lliga», en lugar de causarnos perjuicio, afianza y dá más relieve aún a nuestra personalidad local.

Por muchos agravios que hubiésemos recibido, nunca se nos hubiera ocurrido ir del brazo del periódico del Obispo, ni mucho menos cogidos al faldón del diario cervista. Hándonos de los hechos históricos de nuestro ex-colega de la calle de Jara Carrillo, nuestra posición en el campo ideológico no admitiría otra colaboración que la suya. Pero ahora ya los terrenos están deslindados. En los de la derecha, los diarios de esta significación formando falange con «El Liberal», adornado con un descolorido gorro frigio; en los de la izquierda, nosotros. Solos, muy solos como siempre lo estuvimos, manteniendo, sin abatirlas nunca, las banderas de la rebeldía contra todos los caciquismos, no importa su color.

La opinión se pregunta: ¿por qué esa fuga de «El Liberal» buscando el contacto con el alcalde franciscano y con el prior de la orden cervista? ¡Y mucho cuidado con que se le cause la más leve molestia al «buen hombre»! De esta redacción han salido sus defensores de hoy, después de estar cansados de lanzarle los más gruesos dicterios; pero el conservadurismo ganando zonas de epidermis, por mejoras de posición, ha hecho una eficaz labor catequizadora.

Pero a más de esa «cena» en la que aunque no hayan habido doce apóstoles si se sentaron a la mesa un Cristo y un Judas, existe, así se nos asegura, un «acto», — pásmense nuestros lectores, ¡un acto! — cuyos términos desconocemos, pero que seguramente será de una gravedad tal, que hasta uno de los periodistas confabulados se ha negado a firmarla.

No nos preocupa la enemiga de «El Tiempo». Antes nos combatió desplegando toda su saña y ahora quiera o no tiene que pelear con nosotros o resistir los soponchicos de la proporción. De «La Verdad» no hablemos. Ya sabemos los puntos que calza la palabra de honor que su director dió al modestísimo periodista que dirige este diario. ¡Pero «El Liberal»! Es este otro cantar. ¿Qué ofensa le ha hecho LEVANTE AGRARIO para que firme el pacto de su eliminación, no repugnándole, porque su onco sea tan africano, figurar en esa procesión de los hijos de Loyola?

Crea «El Liberal», nuestro distinguido ex-colega, que para ir del brazo de «El Tiempo» y «La Verdad» — ¡vaya un duelo! — hubiésemos preferido quedarnos en el desierto como Moret, por aquello de que más vale ir solos.....

LABOR MUNICIPAL

SESIÓN DE LA PERMANENTE

Los presupuestos se liquidaron en Diciembre con un superavit de más de trescientas mil pesetas

Ayer tarde bajo la presidencia del alcalde señor marqués de Ordoño, celebró sesión la Comisión Permanente.

Asistieron los concejales señores Torres de Parada, Haro, Navarro, Bernal, Sánchez Buendía, Arnáez y Martínez García.

Se aprobó el acta de la última sesión celebrada.

El señor marqués de Ordoño propone conste en acta el sentimiento de la Corporación, por el fallecimiento del exconcejal don Alfredo Gil y se le envíe el pésame por oficio a la familia del finado.

Conformes. La Comisión quedó enterada de las disposiciones insertas en la «Gaceta de Madrid» y «Boletín Oficial» de la provincia, que conciernen al Ayuntamiento.

Por la secretaría se dá lectura de los escritos siguientes:

Del Decanato de la Universidad, nombrando a don Luis Gestoso para que forme parte del Tribunal de oposiciones para «Oficiales del Ayuntamiento», que se han de celebrar en breve, y a don Laureano Sánchez Gallego para suplente.

Otro del contratista de las obras del alcantarillado manifestando que se han paralizado las obras en la calle de San Antonio, por haber desistido de la colocación del colector en dicha calle, por las malas condiciones del terreno e instalarlo en la del Val de San Juan.

El interventor dá lectura al siguiente estado de cuentas:

Existencia en Caja en 31 de Diciembre, 845.590,06 pesetas.

A deducir, (Continúa en 2.ª plana)

Nuestra Redacción

La redacción de este diario está constituida de la siguiente forma:

Director: César Mno. Calderón Pérez; Redactor Jefe: Andrés Bolariñ Molina; Redactores: José Ruiz del Toro; Francisco Noguera Lorenzo; Julio Balboa Martínez; J. Cánovas y Albarracín; Carlos Suárez Molina, secretario de Redacción

En el Centro Obrero

Conferencia de Wenceslao Carrillo

Ante numeroso y selecto público, que llenaba totalmente el Salón de Actos del Centro Obrero y otras dependencias contiguas, explicó su anunciada conferencia, acerca de «La nacionalización de la Industria ante los Comités Paritarios», el Secretario de la Federación Nacional Metalúrgica, Wenceslao Carrillo.

Inicio su discurso, explicando la organización científica del trabajo, basada en el aprovechamiento de todo esfuerzo y tiempo invertido en desarrollarlo.

Compara el sistema de producción nacional con el extranjero deduciendo la inferioridad, del primero, como consecuencia de los métodos rudimentarios que se emplean para lograr la producción, lo cual es causa de que para sostener la labor nacional sea precisa la protección exagerada de los aranceles.

Dice que se impone la nacionalización, pero para llegar a ella el obrero debe adquirir la capacidad cultural y profesional suficiente, si no quiere que ello sea una nueva arma para los patronos.

Rechazó las campañas tendenciosas que se hacen contra los socialistas, por determinados elementos, que carecen del civismo suficiente para hacer la oposición a la política antigua y la dictadura actual, adoptan una posición de intransigencia contra los métodos que emplea el Partido, en defensa de la clase trabajadora.

El socialismo español continúa en el lugar político que siempre ocupó. Recomendó a los obreros la organización sindical y la preparación suficiente para ir a los Comités Paritarios, don de han de dar la batalla al elemento patronal, y ganarla por persuasión.

Al final de su interesante disertación escuchó una prolongada salva de aplausos.

El Rey a Doñana

Madrid, 24.—En el expreso de Andalucía saldrá para Doñana el monarca, donde pasará unos días de cacería.

Un comunicado de la Agrupación Socialista

Elementos obreros protestan de un artículo de "El Liberal"

A continuación publicamos gustosos el siguiente comunicado que nos remite el Comité de la Agrupación Socialista:

«Sr. Director de LEVANTE AGRARIO y Sr. nuestro: Le agradecemos de cabida en las columnas del diario de su digna dirección a las siguientes cuartillas, como réplica al desatinado artículo que publica en su edición de hoy. «El Liberal».

Le anticipa mil gracias y queda de usted affmo. s. s. EL COMITÉ DE LA AGRUPACIÓN SOCIALISTA

Murcia 24 Enero 1929

«El Liberal», haciendo alarde de una independencia política que no tiene, lanza sobre el Partido Socialista Obrero Español, acusaciones de tal naturaleza, que nos vemos obligados a desmentir. Todo periódico tiene el deber y la obligación de orientar honradamente a la opinión y no engañarla a sabiendas, con la plena conciencia de que premeditadamente se ha de hacer un daño a quien, por causa de circunstancias de todos conocidas, no puede defenderse con la libertad que deseara. Hacer lo contrario no es leal.

Si «El Liberal» tiene las pruebas de que algunos directores del movimiento socialista español medran a la sombra del presupuesto, debe hacerlas públicas y nosotros le requerimos a que lo haga. Siempre es empresa laudable desenmascarar a hipocritas y vividores. Si no lo hace, quedará demostrado que dicha

Banquete al señor Ibañez Martín

AVISO

El almuerzo organizado por sus amigos, en homenaje al Catedrático y Presidente de la Excelentísima Diputación, don José Ibañez Martín, tendrá lugar el próximo domingo, día 27 de los corrientes, a la una y media de su tarde, en el Salón de Contrataciones (Calle de la Rambia).

La Comisión recuerda nuevamente a todos aquellos señores que han expresado su propósito de asistir a este banquete inscribiendo sus nombres en las listas, que las tarjetas, al precio de 20 pesetas, llevarán cada una su nombre y número correspondiente, y habrán de recogerse por ellos mismos, o sus encargados, desde el día de hoy en adelante, en la Conserjería del Casino de Murcia.

Asociación de Cultura Musical

Para que desfilen por Murcia las más relevantes figuras de guitarristas españoles, el día 30 de este mes, a las seis y media de la tarde actuará en el teatro Romea, Regino Sainz de la Maza, el más joven de los guitarristas contemporáneos.

Es burgalés y posee dotes excepcionales que le hacen dominar el difícil instrumento hasta el punto de hallarse ya consagrado por la crítica como uno de los más prestigiosos concertistas.

Ha realizado triunfales excursiones por toda España, y por América, donde ha sido recompensado con medalla de oro por la Universidad nacional de Buenos Aires.

Destácase, además, como compositor de obras que han adquirido gran renombre.

EN 2.ª PLANA:

Noticias y diversas informaciones. Obras Públicas, Delegación de Hacienda, Denuncias municipales, Gobierno militar, Sucesos, etc.

Al margen de los libros nuevos

Notas informativas de UNEA.— Régimen Comercial Hispano Húngaro.

El presidente del Círculo de Bellas Artes

Hemos recibido un aiento B. L. M. del nuevo presidente del Círculo de Bellas Artes, don Salvador Martínez Moya y Crespo, el cual nos dá cuenta de haberse posesionado de dicho cargo, que nos ofrece para «cuanto se relacione con los fines culturales de dicho Centro y los intereses murcianos».

Correspondemos a tal atención felicitándole por la elección que en su favor ha recaído, al tiempo que le deseamos muchos aciertos en la gestión que ha de desarrollar al frente del Círculo.

Información sedera

El empleo de la palabra «seda»

En la «Gaceta» de Madrid del día 25 del actual, aparece la siguiente R. O. del ministerio de la Economía Nacional, de fecha 22 del indicado mes, que dice:

«S. M. el Rey (q. D. G.) se ha servido disponer:

1.º Queda prohibido el empleo de la «palabra seda» para designar a los textiles artificiales, sin que vaya seguida del calificativo «artificial». Los productores, fabricantes y comerciantes, incluso los vendedores al por mayor de tejidos y demás productos manufacturados, en cuya composición entre «seda natural» y la llamada «seda artificial», cualquiera que sea la proporción de esta, vienen obligados a declarar en sus facturas, carteles y anuncios, explícitamente, las materias textiles de que están compuestos sus productos.

2.º El incumplimiento de lo dispuesto en el artículo anterior será sancionado por los Gobernadores civiles y demás autoridades competentes, con multas que representen de una a dos veces el valor de los géneros objeto de la infracción.

3.º Por la Dirección general de Comercio y Abastos de este Departamento ministerial, se velará por el cumplimiento de esta soberana disposición.

De Real Orden ecétera.— Conde de los Andes,

En el Colegio Mayor Universitario

Conmemorando la fecha de su fundación

El próximo lunes, día 28, a las seis de la tarde y con motivo de cumplirse el segundo aniversario de la fundación del Colegio Mayor de esta Universidad, han organizado los profesores y alumnos que residen en dicho Centro una pequeña fiesta, que sin duda ha de resultar sumamente simpática ya que todo ese personal de que se alardeaba en aquella tan soberbia como ridícula nota de retirada, es muy inferior, en calidad y cantidad, al que ha permanecido fiel a los estatutos de la Asociación, estatutos — ¡dijámoslo de una vez! — que se ha pretendido violar, como probaremos cuando nos venga en gana.

De momento, la prueba la tiene usted, lector, en que, no ha bastado la unión del personal de redacción, administración (y hasta de dirección, aunque esta sea interina) y colaboración de «El Tiempo», «El Liberal» y «La Verdad», para poder adueñarse de nuestra Asociación. Lo que equivale a declarar, no ya su mancomunidad impotencia, sino también la vigorosa pujanza de los elementos de LEVANTE AGRARIO, allí asociados, y donde cada cual ocupa el puesto que le corresponde, puesto que no podrá ser expugnado por esas falsas actitudes de dignidad de que ya sabemos reinos todos.

Escuela Normal de Maestros de Murcia

Exámenes de Enero

El día 30 del corriente a las diez de la mañana tendrán lugar los exámenes extraordinarios de esta convocatoria.

Murcia 22 de Enero de 1929.—El Secretario, Domingo Abellán.

Confraternidad periodística

...y ellos se juntan

Hemos leído con compunción el suelto de nuestro colega madrileño «El Socialista», en que acusa a nuestro ex-colega «El Liberal» murciano de cervista disfrazado.

Nos dá muchísima pena «El Liberal». Seriamente.

Nosotros que habíamos creído que «El Liberal» era liberal de verdad suponemos su amargura y su vergüenza. Porque debe ser muy vergonzoso — a poca vergüenza que se tenga — verse desnudo y saberse contemplado por los que, como nosotros, habían también creído en su liberalismo. Y le tenemos lástima porque siendo nosotros naturalmente de fondo bueno y compasivo, nos duelen mucho las desgracias del prójimo, aunque no sea compañero...

Y aquí, en estas reflexiones nos hallamos, cuando un amigo que por encima de nuestro hombre mira lo que escribimos, nos viene diciendo que «El Liberal» no debe ser compadecido, pues está purgando pecadillos políticos... que seguirá cometiendo. No lo creemos. Pero se nos recuerdan unas cosas en que nuestra candidez no había reparado que, la verdad, enfrian nuestra impresionabilidad lastimera.

Nos han hecho ver claro el origen de la confraternidad nidal de los juramentados «compañeros del silencio» y la razón política de su disidencia con los periodistas legítimos de la Asociación de Redactores. Y queremos que el pacientísimo lector sepa lo mismo que nosotros.

Descubierta por «El Socialista» la marrullería ideológica de nuestro «Liberal», los periódicos de Murcia quedan divididos en dos grupos: cervistas y anticervistas.

Son cervistas «El Tiempo», «La Verdad» y «El Liberal», y anticervistas nosotros, los de LEVANTE AGRARIO, según gloriosa ejecución de todos conocida.


En las coincidencias ideológicas es muy justo todo chipandeeo y acto de compadecimiento. Por eso el ágape nidal nos ha parecido muy bien, archirequetebien.

Tampoco nos extraña que esa compadecida se manifieste, además de por comilonas y tal, por una pública declaración disidente contra los elementos anticaciquiles de la Asociación de Redactores.

Lo que si nos colma de asombro es que en vez de poner estos diarios sus poderosas huestes en movimiento, expulsando de la Asociación a los muchachos de LEVANTE AGRARIO, adopten una resolución fugitiva. Lo cual hace pensar en que todo ese personal de que se alardeaba en aquella tan soberbia como ridícula nota de retirada, es muy inferior, en calidad y cantidad, al que ha permanecido fiel a los estatutos de la Asociación, estatutos — ¡dijámoslo de una vez! — que se ha pretendido violar, como probaremos cuando nos venga en gana.

De momento, la prueba la tiene usted, lector, en que, no ha bastado la unión del personal de redacción, administración (y hasta de dirección, aunque esta sea interina) y colaboración de «El Tiempo», «El Liberal» y «La Verdad», para poder adueñarse de nuestra Asociación. Lo que equivale a declarar, no ya su mancomunidad impotencia, sino también la vigorosa pujanza de los elementos de LEVANTE AGRARIO, allí asociados, y donde cada cual ocupa el puesto que le corresponde, puesto que no podrá ser expugnado por esas falsas actitudes de dignidad de que ya sabemos reinos todos.

Uno de los «Colaos»



Primer aniversario del joven

Don Angel Arróniz Zamora

que falleció el día 26 de Enero de 1928

(O. E. P. D.)

En sufragio de su alma se dirán misas mañana 26 en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario de la Alberca.

Sus desconsolados padres don Luis Arróniz Heredia y doña Catalina Zamora Martínez; hermanos don Pedro, don Luis, don Antonio, doña Teresa y don Francisco Arróniz Zamora; hermanos políticos doña Josefa López Botías y don Julio Sánchez Buendía; tíos, sobrinos y demás parientes,

RUEGAN a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan a estos sufragios por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Alberca 25 de Enero de 1929.

